

ACTA DEL PLENO DE LA JUNTA MPAL. OLIVER-VALDEFIERRO**Presidenta:**

Dña. Patricia Cavero Moreno

Vocales del Grupo Mpal. P.S.O.E.:

D. Paulino Martínez López.
D. Rafael Cañadilla Hornero
D. María Pilar García Ruiz

Vocales del Grupo Municipal P. P.:

D. Javier Portero de la Cruz
D. Mariano Oсталé Lobera

Vocal del Grupo Mpal. Ciudadanos:

D. David Orga Ballester
D. Álvaro Gil Giménez

Vocales del Grupo Mpal. ZeC:

Dña. Silvia Requena Hernández

Representantes de las AAVV.:

D. Eduardo Picazo - AVV. Las Estrellas
D. Antonio Lascorz - AVV. Hispanidad
D. Constancio Navarro - AVV. Via Verde
D. Antonio García-M. - AVV. Oliver Cent
D. Manuel Clavero - AVV. Oliver Aragón
D^a. Helena Coso - AVV Plat Unidos Oliver

Secretario:

D. Jorge Espada Guillorme

En la Ciudad de Zaragoza, a las 18:00 horas del día 10 de noviembre de 2020, se celebra el Pleno Ordinario On-line de la Junta Municipal Oliver-Valdefierro del Excmo. Ayuntamiento de Zaragoza, bajo la presidencia de Dña. Patricia Cavero Moreno Presidenta de la Junta, con asistencia de vocales y representantes de asociaciones del distrito, al margen reseñados, actuando como secretario D. Jorge Espada Guillorme.

El vocal del Grupo Municipal Ciudadanos D. Álvaro Gil Giménez excusó tener que incorporarse sobre las 19 horas.

Constituido el Pleno con la mayoría necesaria y con los requisitos formales exigibles, la Presidenta declara abierta la sesión para deliberar y resolver sobre los asuntos que comprende el orden del día, y que son los siguientes:

Antes de iniciar el orden del día, toma la palabra la Concejal Presidenta, para confirmar cómo queda configurado el personal de la Junta Municipal, presentando a Jorge Espada como nuevo Jefe de la Unidad Administrativa de Junta, que con a Laura Ponsa y Belén Tundidor como auxiliares administrativas, constituye la plantilla actual de la Junta Oliver-Valdefierro. Informa de que Belén Tundidor ha solicitado una reducción de jornada del 99%, por cuidado de familiares, que se está tramitando en estos momentos. Aprovecha para, en nombre de todos, transmitirle los mejores deseos, esperando la pronta recuperación de su familiar y que pueda reincorporarse a su puesto de trabajo y a su vida normal lo antes posible.

1º Aprobación, si procede, de las actas de plenos anteriores.

Se informa de que tenemos pendientes las del 20 de febrero de 2020 y del 20 de mayo de 2020. No comunicando por parte de los presentes ninguna objeción, quedan aprobadas por unanimidad.

2º Informe del grupo de trabajo de Cultura.

Toma la palabra la Concejal-Presidenta, para informar de que, aunque dará cuenta más tarde de este hecho en el punto de resoluciones, D. Pedro Pinto García ha presentado su dimisión, que ya ha sido tramitada en el Ayuntamiento, por lo que la Comisión de Cultura queda sin coordinador. Al no ser tampoco el momento oportuno para llevar a cabo reuniones, a través de los portavoces de todos los grupos de la Junta de Distrito ha surgido la idea de trabajar los temas de esta comisión de forma colegiada. Por tanto, a través del correo de la Junta, se harían llegar todas las propuestas en los ámbitos cultural, social y de educación, y a través de reuniones mensuales de portavoces se intentará llegar a acuerdos. La Presidenta pregunta si hay alguna objeción a esta forma de trabajo o si hay algún miembro de la Junta que quiera intervenir. D. Paulino Martínez manifiesta su conformidad, no habiendo ninguna objeción a la propuesta, el Pleno de la Junta queda enterado de esta nueva forma de trabajo que se adopta también debido a las circunstancias especiales que dificultan las reuniones personales.

3º Informe grupo de trabajo de Urbanismo.

Toma la palabra D. Mariano Ostalé, vocal del Partido Popular y coordinador de la comisión, que informa sobre los siguientes puntos:

- c/Antonio Leyva, donde ya se han solucionado los problemas que había con los bloques de hormigón, habiéndose dejado la vía en condiciones.
- Con respecto al corredor verde indica que ya se ha podido arreglar.

- La obra de la calle Osa Mayor ya está en licitación, con la presentación de ofertas, con lo que espera que quede también resuelto ese tema.

Plantea recurrir para esta comisión a la misma forma de trabajo que se ha planteado para la de Cultura, si no hay objeciones, manifestando que las propuestas o sugerencias que en esta materia se puedan plantear en un futuro se le pueden seguir haciendo llegar, para que a partir de ahí se inicien los trámites oportunos.

También propone posponer, para cuando se puedan realizar reuniones presenciales, y se pueda dar voz a todos los vecinos del distrito, el estudio que ya se había planteado anteriormente sobre las líneas de autobuses.

En este momento toma la palabra D. Paulino Martínez, que indica si es oportuno debatir en este momento la propuesta que llegó del Servicio de Movilidad Urbana sobre cambio de sentido de circulación de la calle Proción, y de un tramo de la calle Heraldo de Aragón, que recientemente se ha retomado, solicitando el parecer de los portavoces y de las asociaciones de vecinos de Valdefierro. La Concejal-Presidenta dice que cree que es un asunto complicado para debatirlo on-line en este momento, y que su intención es ponerlo encima de la mesa en la próxima reunión de portavoces. No obstante, se propone transmitir una pequeña pincelada acerca de las contestaciones que sobre el tema se han recibido en la Junta hasta el momento. Se pone de manifiesto que las dos asociaciones de vecinos consultadas se muestran contrarias al cambio de sentido de estas vías. Se concluye que la mejor opción es contactar con ambas asociaciones para poder estudiar sobre plano o in situ la propuesta de movilidad, y ver qué alternativas proponen a la planteada por este Servicio, para llevarlas a la próxima reunión de portavoces o al Pleno.

La Concejal-Presidenta propone en este momento que se adopte la misma forma de trabajo para esta comisión que la acordada para cultura, no manifestándose ninguna objeción.

4º Dar cuenta de las resoluciones.

La Concejal-Presidenta da cuenta de las siguientes resoluciones:

- Resolución del Consejero de Participación y Relación con los Ciudadanos comunicando el cese de D. Pedro Pinto García como vocal propuesto por Ciudadanos en la Junta Municipal Oliver-Valdefierro. Él ya había comunicado previamente que no quería continuar por motivos personales, pero ahora ya es oficial, el Decreto es del día 20 de octubre, y la Presidenta quiere que conste en acta el agradecimiento por la labor prestada y por el tiempo y el esfuerzo que ha

dedicado.

- Se ha inscrito en el Censo Municipal de Entidades Ciudadanas una nueva entidad en el ámbito de esta Junta Municipal, tenemos la resolución correspondiente de la inscripción en dicho censo de la ASOCIACIÓN GATOLANDIA.

A continuación la Presidenta da cuenta de las resoluciones emitidas desde la propia Junta, la mayoría son de reservas de espacio, y son las siguientes:

- Reservas de espacio por obras en las calles Legión Victrix, Manuel Artigas, Urano, Aldebarán, Tauro, Federico Ozanam, Biel, Osa Menor.
- Reserva de espacio para vehículos de personas con discapacidad en c/Sagitario y se ha retirado otra en c/Francisco Ruesta por fallecimiento de la solicitante.
- Justificación de subvenciones del ejercicio 2019.
- Se han empezado a firmar las resoluciones de concesión del año 2020, concretamente la de comisión de festejos y la convocatoria de asociaciones de vecinos, las convocatorias de ampas y de entidades ciudadanas se emitirán en cuanto se reciban los expedientes con el informe de intervención. A continuación la Presidenta informa de las cantidades asignadas en las subvenciones de 2020 a las asociaciones de vecinos.

5º Informe de Presidencia

La Concejala-Presidenta informa de los oficios enviados desde la Junta, que son los siguientes:

- Reparación de puertas y ventanas del Centro Cívico Oliver, fijaciones placas azules y grises, puertas de acceso automáticas que era una petición del director del Centro Cívico para evitar contactos en esta época de pandemia.
- Quejas recibidas de la A.VV. Oliver-Centenario, por reuniones nocturnas y ruido en c/Pilar Aranda, 25, Parque Lolita Parra, adyacente a Alfonso Villalpando, bifurcación de Antonio Leyva con Corredor Verde y c/Copérnico y c/Pilar Miró.
- Queja recibida de la Cdad. Propietarios de c/Pujasol, 1, sobre el solar de la parte posterior junto al Parque Ciudad de Maska, por deficiencias en lo referente alimpieza, grado de insalubridad y problemas de higiene que genera en la zona.
- Queja recibida de la A.VV. Oliver Centenario, solicitando limpieza y desbroce de la parte trasera del Centro Cívico Oliver.

De estos últimos oficios enviados no se ha recibido hasta el momento respuesta. Sí se ha recibido contestación de los siguientes, aunque algunos de ellos son un poco antiguos:

- Propuesta que envió la A.VV. Hispanidad sobre asfaltado de la calle Ntra. Sra. de los Ángeles y sobre reposición de contenedor de vidrio y de otros contenedores que Limpieza Pública nos confirma que se han colocado ya.

- Placas identificativas de denominación en Plaza del Cine, se informa desde el Servicio de Información geográfica que toman nota para proceder a su identificación lo antes posible.

La Presidenta indica que se hará un seguimiento de todas estas peticiones que se han recibido hasta ahora.

Se informa también de la convocatoria que ya se hizo llegar a las asociaciones sobre rehabilitación de edificios publicada por Zaragoza Vivienda.

A continuación la Presidenta informa sobre varias cuestiones sobre la actividad municipal que pueden resultar de interés para distintos colectivos del distrito:

- Se han creado paseos con juegos e itinerarios infantiles para poder acudir con los más pequeños estos días, respetando las limitaciones que establecen las medidas especiales que nos marca la pandemia.
- Han salido las ayudas para la digitalización en comercios y hostelería.
- Se ha dado luz verde a un plan de rescate fiscal, por el que se limitan o reducen determinados impuestos a comercios, hostelería, taxis y establecimientos culturales.
- Se ha puesto en marcha un programa de asesoría psicológica para mayores y se reanudan los de asesoría jurídica y afectivo-sexual de las juntas de mayores.
- Concurso de veladores en calzada para hostelería.
- Convocatoria de ayudas para protección animal.

Por si a alguien le interesa alguna de estas convocatorias, quedan a su disposición en la Junta.

Con respecto a la actividad de la propia Junta, la Presidenta informa de que se ha establecido un sistema de trabajo que, si bien no es el más participativo, permite sacar adelante los temas con el mayor consenso de todos. Se han realizado dos reuniones con vocales de todos los grupos de la Junta y la propia Presidenta, y la asistencia de personal administrativo de la Junta, llegándose a acuerdos incluso en el ámbito económico, sobre gasto de la partida presupuestaria. El primer acuerdo es el de trabajar en cultura de forma colegiada, del que ya se ha dado cuenta antes en este Pleno, y otros sobre gastos del Capítulo II, que son los siguientes:

- Se han apoyado actividades culturales con las campañas infantiles de “vamos al teatro” en los dos centros cívicos.
- A propuesta de Silvia Requena, vocal de Zec de esta Junta, se ha apoyado a las dos bibliotecas del distrito, con la adquisición de material didáctico para reponer sus fondos.
- Se va a destinar también distinto material a varios colegios.
- También se van a destinar importes para material de protección para todos los

centros educativos del distrito. Se han adquirido 365 litros de gel hidroalcohólico y 17.600 mascarillas, la mitad de talla infantil, y la otra mitad aproximadamente de adulto, dirigidas éstas al alumnado de los últimos cursos de primaria y también de secundaria, así como al profesorado. Desde la Junta se ha preparado un reparto proporcional, en función del número de aulas y número de alumnos de cada centro. Si todos estáis de acuerdo, a partir de mañana se publicará una pequeña nota de prensa, en la que se hace referencia a la Junta de Distrito, sin distinguir a ningún partido político. Cuando los lotes estén preparados para su reparto, podemos quedar para hacer alguna foto y dar difusión a través de redes sociales.

- Se han adquirido también otras mascarillas que ya se habían realizado en otros distritos, en las que figuran el logo del Ayuntamiento, el Pilar y la Aljafería de fondo y haciendo referencia no al distrito sino a Oliver, Valdefierro e Hispanidad, son reutilizables hasta 60 lavados, y se pretende buscar entre todos los grupos políticos la forma de repartirlas entre los comercios de los tres barrios que componen el distrito.

En total se ha gastado en torno a 9.000€ de la partida de la Junta en todo el material de protección descrito en los dos últimos puntos.

También se va a colaborar con la Asociación Cultural los Joterikos, que no pudieron optar a las subvenciones de cultura, y con la que se va a contratar alguna actuación.

Se ha hablado de colaborar también con la Asociación cultural Escalerillas, que el año pasado no pudo justificar la subvención, con lo cual tampoco han podido solicitar la de este año, y van a editar calendarios para el 2021, con un costo total de unos 250 €, habiendo quedado los portavoces de acuerdo.

Se informa también de la decisión adoptada de destinar los 10.000 € de la partida del PIBO, para ayudar a dos colegios del barrio Oliver en la compra de material didáctico, que este año se encuentran con más dificultades. Para una reunión posterior queda pendiente asignar importes también para los colegios de Valdefierro e Hispanidad.

Con todo esto quedaría ya asignada prácticamente la totalidad de la partida de gasto corriente de la Junta, con la excepción de 9.999,00 €, que el Consejero de Participación dio la oportunidad a todas las Juntas de Distrito de pasar a Capítulo VI, es decir de inversión, que ha de destinarse a bienes de vida útil superior al año. En este sentido nos dirigimos a las dos direcciones de los dos Centros Cívicos, tanto Oliver como Valdefierro, para ver qué necesidades de inversión podían tener. En concreto el de Oliver va a invertirlo en equipos audiovisuales para completar el que ya tienen en las distintas salas, y en el de Valdefierro en una barandilla, asientos y espejos para las salas de actividades. Con esto quedaría prácticamente toda la partida de la Junta gastada, entre gasto

corriente y lo que se ha pasado a capítulo VI.

La Presidenta informa también de que deja a disposición de todos en la oficina de la Junta el detalle de las facturas que se han pagado con la partida correspondiente a este año 2020, tal y como está obligada por reglamento.

A continuación la Presidenta informa de las distintas reuniones y visitas que ha mantenido con distintas entidades del distrito:

- Ha visitado recientemente El Túnel con la Delegada de Juventud, María Antoñanzas y con la asociación Inclu y Arte, con los que se va a trabajar para mejorar algunos espacios que permitan realizar distintas actividades.
- Se ha reunido con el Ampa Rubén Darío del CEIP Hispanidad, que tienen un proyecto de patio inclusivo, con el que se va a intentar colaborar con alguna cantidad.
- También ha recibido a la Asociación Cultural Escalerillas, para detallar el tema de los calendarios y con la que también se ha retomado la propuesta de las carteleras.
- Con la Directora del CEIP Ramiro Solans, a la que quiere felicitar porque siguen recibiendo premios por el trabajo que realizan.
- Se reunió recientemente con dos jóvenes que, aunque ya no residen en el barrio, tienen una larga trayectoria de vinculación con este entorno, y quieren constituirse como Comisión de Festejos para Oliver, y nos han presentado hace pocos días un pequeño programa de fiestas para 2021, si es que para entonces se pueden llevar a cabo.

Para finalizar la Presidenta quiere hacer mención de distintos proyectos y obras realizados:

- La c/Antonio Leyva, cuya reestructuración ha finalizado, habiéndose realizado recuperando la tranquilidad y la seguridad de la calle, con las marcas de tráfico que correspondían y se ha decidido llevar este año iluminación navideña a la zona.
- Se han finalizado las obras del corredor verde, las puertas de Valdefierro, el asfaltado del patio del CEIP Fernando el Católico.
- Se ha solicitado una sala de actividades del Centro Cívico para el proyecto Ilvana, ya que no podía hacerse dentro de las instalaciones del Ramiro Solans. Este proyecto, se hace en colaboración con Ayuda en Acción, en el que se capacita a distintas personas para recuperar un oficio, el de la costura, preparándolas para salir al mundo de los desfiles y del comercio.
- Siguiendo una circular del Consejero de Participación Ciudadana, se han prorrogado todas las solicitudes de actividades de las distintas asociaciones en los Centros Cívicos, habiendo sido informadas por los directores de los Centros.

De cara al final de este complicado año 2020 la Presidenta quiere plantear dos cuestiones que quedan por decidir:

- Como Consejera de Infraestructuras, le gustaría celebrar un Pleno en el que pudiera informar de todas las intervenciones realizadas en el distrito en cuanto a asfaltado, aceras, iluminación y tuberías de abastecimiento y saneamiento. Le gustaría dar un informe completo de la inversión realizada en algunas calles.
- El otro tema que quiere plantear es cómo se ve la próxima Navidad. Se ha reservado un importe de unos 500 €, como gasto a justificar, para llevar a cabo algún acto todos juntos, pero este año va a ser complicado poder celebrarlo porque las circunstancias van a ser difíciles. Por tanto se puede decidir devolver este importe a las arcas municipales o emplearlos en alguna actividad que se considere adecuada para alguno de los tres barrios. La reunión personal cree que no se va a poder hacer, aunque se haga otro pleno para un informe de final de año tendrá que ser a través de esta misma plataforma on-line empleada hoy.

En este momento la Concejal-Presidenta pregunta si hay alguien que quiera intervenir, D. Antonio Lascorz, representante de la A.VV. Hispanidad, pregunta por las cuestiones de la c/Hayedo y del proyecto para el futuro Centro Cívico Hispanidad.

La Presidenta, con respecto al Centro Cívico Hispanidad, ha mantenido conversaciones con el Consejero de Urbanismo para ver la posibilidad de incluir en el presupuesto de 2021 una partida para la redacción del anteproyecto, y por otro lado con el Gerente de Zaragoza Vivienda para la posibilidad de que, mediante una encomienda de gestión, esta entidad pudiera redactar el citado anteproyecto. Se le ha pasado el proyecto participativo, el último que estaba ya más ajustado, y también una pequeña memoria que elaboró en su momento José Javier Gallardo. Se ha contestado que el costo de la memoria es en estos momentos inasumible, porque plantea un precio de 2.950 € el metro cuadrado construido, sin equipamiento. Al Gerente de Zaragoza Vivienda la idea le pareció bien, y dijo que estudiaría toda la documentación y que en el momento en que pueda dar una visión general y un cronograma de los plazos a seguir se volverá a revisar. Si desde Zaragoza Vivienda de aquí a final de año no pueden garantizar hacerse cargo del anteproyecto, se insistirá en la primera opción de incluir una partida en los próximos presupuestos a través del Consejero de Urbanismo, para poder sacar a licitación externa la redacción del anteproyecto del Centro Cívico, que es a lo que se comprometió con el colectivo.

Con respecto a la calle Hayedo, la Presidenta recuerda que existe proyecto aprobado desde el año 2019 y que hay partida presupuestaria, tenemos la documentación preparada para licitar y todos los permisos, pero faltan los 365 m² propiedad de la Diputación Provincial que impide la ejecución completa de la obra. Se ha recibido una oferta de la Diputación para ese suelo que a juicio de los técnicos de la Unidad de Valoraciones y Proyectos de suelo y vivienda es totalmente desproporcionada, porque

piden 2.509,00 € por metro cuadrado. Por este motivo se ha hablado con la Unidad de Valoraciones para que hagan una hoja de aprecio, mediante la cual, ante una expropiación, se haga una contravaloración del precio de ese suelo a la baja. Por otro lado se ha vuelto a hablar con la Diputación Provincial, para intentar llegar a un acuerdo, ya que el trámite de la hoja de aprecio puede demorarse bastante en el tiempo.

Toma la palabra D. Antonio Lascorz, representante de la A.VV. Hispanidad, para comunicar que su asociación, junto con la A.VV. Vía Verde la Floresta, enviaron un escrito conjunto a la Presidencia de la Diputación, alegando las razones para que esta cuestión no quedara bloqueada por 365 m².

Con respecto al Centro Cívico Hispanidad, D. Constancio Navarro, representante de la A.VV. Vía Verde-La Floresta, manifiesta que el proyecto de José Javier Gallardo fue inviable desde el principio, por incluir una arquitectura excesivamente cara y poco útil con respecto a los espacios, quiere agradecer a la Presidenta las gestiones que ha realizado y que supone tendrá que realizar en adelante con respecto al futuro Centro Cívico. En referencia a la c/Hayedo, no sabe si el problema es político o es técnico o económico. Entiende que si el problema fuese político, debe hacerse un esfuerzo para solucionarlo.

Toma la palabra de nuevo D. Antonio Lascorz, para solicitar información a la Presidenta sobre el Pleno de mañana, para saber si el problema puede ser de tipo político y obstruccionista o no.

La Concejala-Presidenta aclara que con respecto al anteproyecto del Centro Cívico Hispanidad, lo adecuado era inicialmente conocer el que ya existía de José Javier Gallardo, pero que la voluntad es sacar adelante el centro mediante un proyecto que sea viable y económicamente asumible. Reitera que si Zaragoza vivienda no puede asumir la redacción del anteproyecto por la excesiva carga de trabajo que ya tiene se externalizaría su elaboración. Con respecto a la calle Hayedo, la Presidenta entiende que dos instituciones deberían ponerse de acuerdo, que este asunto no se va a tratar en el Pleno de la Diputación Provincial, sino que aprovechando la celebración del mismo se va a comentar con Presidencia este tema. Insiste en que, de no llegar a un acuerdo, se seguirá con la hoja de aprecio, aunque cree que debería evitarse un enfrentamiento entre ambas instituciones.

6º Ruegos y preguntas

Toma la palabra D. Eduardo Picazo, de la A.VV. Las Estrellas, que comenta el tema del cambio de sentido de circulación de la calle Proción, y de un tramo de la calle Heraldo de Aragón. Manifiesta que los vecinos no están informados de los motivos para

ese cambio y que la asociación cree que tampoco le corresponde decidir sobre este tema cuando tampoco lo ven claro. Esta calle siempre ha estado de esta manera y cree que funciona. Quiere trasladar el problema que se produjo recientemente en la calle Azucena, donde hubo un importante atasco de varios autobuses y vehículos particulares que llegaron a ocupar casi toda la calle, motivado por las obras que está realizando Mariano López Navarro, que cree que últimamente está obstaculizando muchas calles y que tendría que organizar los trabajos de otra manera para evitar estos problemas.

Quiere comunicar también D. Eduardo Picazo que, desde el mes de mayo, tienen varios escritos sobre distintos asuntos que se tramitaron a través de esta Junta, a los que no han recibido nunca contestación, ni notificación alguna sobre resolución de los mismos, y que son los siguientes:

- Limpieza de la zona del Buen Pastor, en la que colocaron un bidón para depositar residuos, y en la que no se ha hecho ninguna actuación.
- Corte de cinco árboles en el mini parque del Alto de Carabinas.
- Adecuación y mejora de elementos en la Plaza Armonía, y rechazo a la puesta en funcionamiento del kiosko. Creen que debe ser un espacio para los mayores y los niños, ya que hay otros lugares donde consumir alcohol y entienden que ese uso en ese espacio no es educativo para los más pequeños.
- Solar del final de la calle Osa Mayor, con motivo de las obras que se van a realizar, varios vecinos solicitan que en ese solar se permita el aparcamiento de vehículos, para compensar las plazas que se perderán en la calle durante las obras.
- Frente al número 61 de la calle Marte hay un bache permanente, que aunque se ha reparado en alguna ocasión, al encontrarse en una zona de giro, los vehículos vuelven a arrancar el asfalto, siendo de dimensiones considerables.

La Concejala-Presidenta toma la palabra para contestar sobre estos temas:

- Con respecto a los cambios de sentido de la c/Proción y Heraldo de Aragón, entiende que los técnicos municipales de movilidad urbana proponen estos cambios para mejorar el tránsito de vehículos y antes de llevarlo a cabo han pedido informe a la Junta, para obtener el mayor consenso posible. Por este motivo la Junta, a su vez, trasladó la propuesta a distintos colectivos de Valdefierro para recabar su opinión.
- Con relación a los temas del Buen Pastor, del mini parque del Alto de Carabinas y de la Plaza Armonía, se oficiaron a Parques y Jardines a primeros de julio, y no se ha recibido contestación por su parte hasta la fecha. En cuanto a la instalación del kiosko en la Plaza Armonía informa que ya hubo un plazo para reclamar y que sobre el tema del consumo de alcohol en lugares públicos como ese puede haber opiniones distintas.
- Se va a localizar los oficios de Parques y Jardines de primeros de julio, y se

enviarán nuevos oficios para el tema del solar de c/Osa Mayor, así como del bache de calle Marte, para insistir en que se dé una solución desde los servicios municipales competentes. Con respecto a las obras realizadas por la empresa Mariano López Navarro, se acuerda que se les dará traslado para que mejore la organización de las obras que esté realizando o vaya a realizar en un futuro, de cara a minimizar en lo posible el impacto que éstas puedan tener en el tráfico de la calle Biel.

Toma la palabra D. Rafael Cañadilla, vocal del Psoe en la Junta Municipal Oliver-Valdefierro, que quiere intervenir sobre los siguientes asuntos:

- Agradecer a todos el hecho de que las puertas del Centro Cívico ya están instaladas, aunque ha costado ya se ha podido hacer y entiende que es un logro de todos.
- Solicita información sobre el derribo de las naves que se está llevando a cabo en la zona de la calle Biel, ya que no hay cartel identificativo, y no se sabe qué destino se la va a dar a esa zona.
- Solicita el mantenimiento de los bancos de todos los parques del distrito, ya que llevan al menos dos años sin pintarse. Además está pedida la colocación de dos bancos nuevos en los jardines de la calle Estrella Polar que no se ha hecho todavía.
- Insiste también en el tema de los aviones, con respecto a que los corredores de entrada y salida del aeropuerto, no transcurran sobre el espacio de la ciudad.

La Concejal-Presidenta toma la palabra para contestar a estas cuestiones, con respecto al Centro Cívico quiere agradecer a todos la colaboración, y confirma que se instalarán también asientos, barandillas y espejos, tal y como se ha comentado anteriormente, con respecto a los otros asuntos se pedirá la información y se reclamará los oficios presentados o se presentarán nuevos a los servicios municipales competentes. Con respecto al tema de los aviones, efectivamente hay una moción aprobada, y se dará traslado al Ministerio correspondiente, ya que no es, evidentemente, un asunto de nuestra competencia.

Toma la palabra D. Manuel Clavero, representante de la Asociación de Vecinos Oliver-Aragón, que quiere exponer los siguientes temas:

- Con relación a las subvenciones para rehabilitación de viviendas, en el plan para 2018-2021, en las de ámbito de regeneración, se incluyeron casi todos los bloques sindicales de la ciudad, Alférez Rojas, Ortiz de Zárate, etc. y curiosamente

no han entrado en ese mismo plan los bloques sindicales de General Urrutia, Gabriela Mistral ni Arzobispo Domenech. Entiende que se ha excluido directamente de ese Plan a estas viviendas, sin entrar en detalles sobre la gestión concreta de las mismas, supone que hay una justificación para ello por parte de Zaragoza Vivienda, que estaría bien conocer.

- Con respecto a la calle Antonio Leyva, una vez finalizadas las obras, con todos los planteamientos técnicos y los informes correctos, cree que algunos vecinos han perdido la oportunidad de ganar un espacio para el ciudadano, sobre todo al haber metido de nuevo el aparcamiento, que no estaba previsto en los planteamientos iniciales. No cabe duda que las chicanes reducen la velocidad y aumentan, por tanto, la seguridad, pero no cabe duda tampoco de que los vehículos estacionados pueden provocar un bloqueo en caso de una situación de emergencia, como ya ocurrió cuando estaban instalados los bloques. Cree que ha sido un error establecer de nuevo las plazas de aparcamiento, que incluso se han ampliado, al permitirse en zonas donde anteriormente no las había.
- Recuerda que hay temas como el de la c/Hayedo o el Centro Cívico que se dilatan tanto en el tiempo que a veces parece que en lugar de avanzar se va hacia atrás.
- Quiere reconocer el trabajo que los servicios de limpieza llevan a cabo en el barrio Oliver. Cree que es necesario llevar a cabo una campaña de sensibilización y concienciación con respecto a la limpieza, ya que se ensucia más de lo que a los servicios les da tiempo a limpiar.

Toma la palabra la Concejal-Presidenta para contestar sobre estas cuestiones:

- Con respecto a las subvenciones de rehabilitación de vivienda, se informará sobre cuáles han sido los motivos para que queden fuera estas viviendas y se dará contestación.
- Con relación a los paseos peatonales, si envían una propuesta concreta se pueden incluir sin ningún problema, al igual que se hizo con el tema de los parques con corazón.
- Con respecto a la calle Antonio Leyva, hay informaciones de que se pedían plazas de aparcamiento, con lo cual no puede estar de acuerdo con lo que se afirma. Queda pendiente una mejora, que es la colocación de pasos elevados para reducir la velocidad. Pero ya se decidió que no se va a colocar nada hasta que se pueda reunir la Junta.
- Con relación a los temas del futuro Centro Cívico Hispanidad y la c/Hayedo ya se

han expuesto anteriormente los problemas que hacen que éstos se dilaten en el tiempo. Por su parte esta Presidenta está haciendo todo lo posible y moviéndose con todos los servicios municipales y las entidades implicadas, y lo va a seguir haciendo para sacar adelante estos proyectos, pero cabría preguntarse qué han hecho los responsables de la Corporación en legislaturas anteriores, puesto que estas cuestiones llevan muchos años de retraso.

- En cuanto al tema de la limpieza, se han hecho gestiones para mejorar el tiempo y los medios del servicio de limpieza, así como campañas de sensibilización de distintos tipos, pero cree que es cierto que la actitud ciudadana se puede mejorar, con lo que se pueden plantear más campañas de concienciación.

A este respecto de la limpieza pública D. Manuel Clavero apunta que es importante tener en cuenta también el aspecto sancionador, y D. Eduardo Picazo que las campañas deberían haberse hecho antes, ya que se observan vicios y malas costumbres adquiridas, que son más difíciles de erradicar.

Toma la palabra D.^a Marina Sampietro, directora del CEIP Hispanidad que quiere exponer los siguientes temas:

- Cree que los colegios podrían involucrarse en las campañas sobre limpieza, ya que en la escuela se educa también a las familias, además de a los niños, con lo que considera que se podría hacer algo conjunto.
- Querría saber cómo está la solicitud del paso de cebrada que se hizo desde la Asociación de Vecinos Hispanidad frente a Océano Atlántico y a la puerta del centro.
- Quieren solicitar contenedores para papel y plástico lo más cercanos al colegio, puesto que no disponen de ellos y quieren educar en reciclaje, implicando a los alumnos no solo dentro del centro, sino en el transporte de los residuos hasta los contenedores.
- En la calle Rodríguez Ayuso, comentan varios padres y madres que hay unas escaleras que finalizan junto a un carril bici, y en el que no hay visibilidad, ha habido bastantes sustos y quieren solicitar si se puede llevar a cabo alguna modificación para solucionarlo.

Antonio Lascorz de la A.VV. Hispanidad, puntualiza que la solicitud del paso de cebrada se hizo aproximadamente hace un año, no a través de la Junta sino directamente al Ayuntamiento, en coordinación con el anterior equipo directivo del colegio. Con respecto al tema del carril bici junto a las escaleras, han hablado con el AMPA y van a

realizar una petición conjunta, con carácter de urgencia, dado el peligro de accidentes que hay en ese cruce, que además está muy transitado por el cambio en los itinerarios de entrada y salida que se han producido.

La Concejala-Presidenta contesta a estas cuestiones, indicando que estaría bien que nos hiciesen llegar a la Junta los escritos conjuntos que se presenten sobre el paso de cebrera y el carril bici, para insistir también desde esta oficina sobre estas peticiones. Los contenedores se pedirán y con respecto a la campaña le parece muy positivo hacer algo conjunto, para educar desde el principio.

Toma la palabra D. Javier Portero, vocal de la Junta Oliver-Valdefierro por el Partido Popular, que quiere intervenir sobre la siguiente cuestión:

- Varios vecinos de distintos barrios del distrito le han trasladado la necesidad de que se conecten los carriles bici de Valdefierro, que es el peor comunicado, con el corredor verde y con el resto de carriles que circulan por el perímetro de otros barrios y del propio distrito. Cree que la Junta debería dar un impulso a este tema. Por problemas técnicos de sonido, completa la intervención de D. Javier Portero, D. Mariano Ostalé, vocal en la Junta Oliver-Valdefierro por el Partido Popular, que añade que para aquellas vías que sean más estrechas se podría hacer que la bici circulara por la calzada, y que las asociaciones de Valdefierro puedan participar aportando algunas rutas.

Toma la palabra D. Constancio Navarro, representante de la A.VV. Vía Verde La Floresta, que quiere intervenir sobre los siguientes asuntos:

- Con respecto a lo que comentaba Rafael Cañadilla, de las naves que están derribando en la zona de la calle Biel, dice que el destino de esa zona es la construcción de viviendas, cree que cuentan ya con la licencia oportuna y que había un plan especial.
- Con respecto al tema del aeropuerto las rutas de aproximación están así establecidas por motivos técnicos, sí recuerda que hubo un problema con el avión de Caladero, que acortaba esa ruta y pasaba por encima de la ciudad, pero se le instó a modificarlo y desde entonces toma la correcta.
- Con respecto a la c/Hayedo, el coste de esos trescientos y pico metros que faltan es desorbitado. Cree que hay un problema político entre Ayuntamiento y Diputación y esto no debería atascar un proyecto que es beneficioso para los ciudadanos.

Toma la palabra la Concejala-Presidenta, para contestar a estos temas:

- Comparte la apreciación sobre el coste de los metros que faltan para poder realizar el proyecto de la calle Hayedo, y ella no tiene ningún problema político con la Diputación Provincial, está en contacto permanente con el jefe del Gabinete de Diputación para intentar desbloquearlo. Vuelve a repetir que si no se consigue con negociación habría que recurrir a la hoja de aprecio.

Toma la palabra D. Rafael Cañadilla, vocal de la Junta Oliver-Valdefierro por el Partido Socialista, que con respecto a las viviendas que parece que se van a construir en la zona de la calle Biel, donde se están demoliendo las antiguas naves, querría saber qué altura van a tener los edificios, puesto que en Valdefierro había establecido un límite de planta baja más dos o más tres alturas, y no deberían construirse edificios más altos.

D. Constancio Navarro, contesta que cree que no van a superar esa altura, y la Concejal-Presidenta que se solicitará la información para confirmarlo.

Toma la palabra un representante del AMPA del IES Pignatelli, que en relación con el asunto del carril bici situado junto a las escaleras en la calle Rodríguez Ayuso, quiere añadir que esa zona, tras el plan de contingencia aprobado, es una ruta obligatoria de entrada y salida de su centro para unos 250 alumnos, por lo cual por la zona transitan muchos más peatones que antes. D. Antonio Lascorz, representante de la A.VV. Hispanidad, puntualiza que se pondrán en contacto para que en la petición conjunta participe también el IES Pignatelli.

D.^a Silvia Requena, vocal de Zec en la Junta Oliver-Valdefierro, quiere agradecer a todos la asistencia y la participación y transmitir su alegría por el hecho de que todos se encuentren bien.

No habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión por parte de la Concejal-Presidenta, siendo las 19:55 horas.

EL SECRETARIO	LA PRESIDENTA
  Zaragoza AYUNTAMIENTO JUNTA MUNICIPAL OLIVER VALDEFIERRO	
Fdo.: Jorge Espada Guillorme	Fdo.: Patricia Cávoro Moreno

